
В очереди за грантом
4 июня в коридоре региональ-
ного Минсельхоза было не 
протолкнуться от собрав-
шихся фермеров. Межведом-
ственная комиссия решала, 
кому из них дать несколько 
миллионов рублей, а кому – 
отказать.

Чиновники, общественники 
и руководители лучших живот-
новодческих хозяйств во главе с 
министром сельского хозяйства 
Алтайского края Александром Че-
ботаевым оценивали бизнес-про-
екты претендентов на участие в 
программах поддержки начина-
ющих фермеров и семейных жи-
вотноводческих ферм.

На этот раз предстояло разде-
лить 115 млн рублей. Начинающие 
фермеры могли получить до 3 млн 
руб., инициаторы создания семей-
ных ферм – до 30 млн.

Всего заявки на грант подало 50 
фермеров, но принят был 41 пакет 
документов. Из них 35 – по начина-
ющим и 6 – по семейным фермам. 
У части кандидатов оказалась за-
долженность по налогам, поэтому 
им отказали в господдержке.

4 июня рассматривали 34 про-
екта фермеров из 23 районов края. 
Государственные деньги они пла-
нировали потратить в основном на 
приобретение племенного крупно-
го рогатого скота – в общей слож-
ности более 1300 голов.Н ̈  

Первым перед комиссией пред-
стал фермер Дмитрий Буравлев из 
села Березовка Рубцовского райо-
на. Он планирует приобрести 39 
молочных нетелей. Между тем в 
хозяйстве уже есть 20 коров.

«С какими трудностями сталки-
ваетесь? – спросил с ходу министр, 
чем поставил фермера в тупик. – Я 
имею в виду внешние факторы, 
которые влияют на работу фермер-
ского хозяйства. Нет ли трудностей 
с землей? Если вы получите грант, 
то согласно вашему бизнес-плану 
нужно через пять лет довести стадо 
до 128 голов. Значит, вам нужно 
больше земли. Как вы решаете этот 
вопрос?»

«Положительно, – наконец по-
нял Буравлев, что имеет в виду 
министр. – С землей проблем не 
будет. В районе ее много брошен-
ной. Сейчас мы взяли еще 45 га. 
И есть договоренность с людьми, 
которые готовы продать свои зе-
мельные паи».

«Где вы планируете покупать 
скот?» – поинтересовался замми-
нистра Николай Халин.

«Договорились на поставку не-
телей с соседним СПК им. Кирова. 

Они симментальской породы», – 
ответил фермер.

Перед тем как вынести вер-
дикт, министр попросил выска-
зать свое мнение начальника 
управления АПК администрации 
района: «Что скажете, Василий 
Васильевич?»

«Александр Николаевич, вы же 
знаете, я бы кого попало сюда не 
повез, – ответил Василий Камы-
шов. – Ко мне много людей заходит, 
интересуется, как получить грант. 

Но когда начинаю им объяснять, 
что живых денег им не дадут, то 
интерес сразу пропадает. А этот че-
ловек – надежный. Я неоднократно 
бывал у него на ферме. Видел, что 
сделано все по-хозяйски».Н  

Затем перед очами строгой ко-
миссии предстала Мухбирахон Ба-
баева из села Половинкино того же 
района. Она планирует закупить 

140 нетелей. В настоящее время в 
КФХ 63 молочные коровы, а пла-
нируется довести их число до 185 
и общее поголовье до 515. Вместе 
с Мухбирахон проект защищал ее 
муж Саид, который рассказал, что 
соседний СПК «Заря» находится в 
процессе ликвидации, там раньше 
выращивали до полутора тысяч 
голов скота, так что пастбища и 
сенокосы есть. 
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  ГЛАВНОЕ .

Опасный Федорин день
9 июня – по народному 
календарю Федорин 
день.

Православные в этот день 
чтят память мученицы Феодо-

ры Александрийской. Феодора следовала учению 
Иисуса Христа открыто, не таилась. Называла себя 
христианкой, говорила в лицо все, что думает о 
язычниках, отказалась принародно от их требова-
ний. Юную девушку казнили, отсекли ей голову.

В этот день нельзя начинать ссоры. Не зря го-
ворили предки: «Федора за углом норовит узнать 
о худом», «На Федору не выноси из избы сору».

Сор из избы нельзя было выносить и в бук-
вальном смысле. Даже подметать веником пол 
не надо в этот день. Считалось, что уборку за-
тевать – счастье выпроваживать. Также можно 
запросто вымести домового.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
9

  ПЕРСПЕКТИВЫ .
Чего желаем? Мягкой посадки!168 

   
  
«С »

С начала года участниками регионального 
проекта «Старшее поколение» национального 
проекта «Демография» уже стали 168 жителей 
Алтайского края предпенсионного возраста. Из 
них завершили обучение и работают на прежнем 
месте 37 человек. Предпенсионеры осваивают 
профессии электрогазосварщика, повара, дело-
производителя и др.

Взлетно-посадочная по-
лоса (ВПП) барнаульского 
аэропорта нуждается в 
капитальном ремонте. 
Она пригодна к эксплуа-
тации, но разрушается 
и, по оценкам экспертов, 
через пять лет может 
выработать свой ресурс.

Об этом депутатам АКЗС рас-
сказал генеральный директор 
авиапредприятия «Алтай» Ви-
талий Архипенко. Парламента-
рии во главе со спикером Алек-
сандром Романенко побывали 
в барнаульском аэропорту 6 
июня. Там только что завер-
шился второй этап текущего 
ремонта взлетно-посадочной 
полосы. Напомним, работы 
по замене центральной части 
верхнего покрытия полотна 
начались в 2018 году и закон-
чить их планируется к 2023-му.В  

Виталий Архипенко напом-
нил, что капитальный ремонт 
ВПП в последний раз произ-
водился в 1998 году. Таким 
образом, полоса отслужила 
два своих нормативных срока. 
Текущий ремонт не панацея, 
но он позволит поддерживать 
состояние взлетно-посадоч-
ной полосы в требуемом со-
стоянии.

Ежегодно планируется об-
новлять по 1/6 части взлетной 
дорожки.  Полностью будет за-
менено дорожное покрытие на 
определенных участках вместо 
ямочного ремонта, который 
проводили в предыдущие годы.

Гендиректор предприятия 
рассказал, что переговоры с 
федеральными властями о 
выделении средств на капре-
монт ведутся уже долгое вре-
мя, но воз и ныне там. Так как 
взлётная полоса находится в 
федеральной собственности, 
финансировать работы из кра-
евого бюджета невозможно.

– Объект поддерживается в 
соответствии с существующими 
требованиями, но потребность 
в капремонте с каждым годом 
возрастает, – пояснил Виталий 
Архипенко. – Минтранс регио-

на ходатайствует о том, чтобы 
барнаульская воздушная гавань 
была включена в соответству-
ющие программы, но пока на 
федеральном уровне решение 
не принимается.  В  

В этом году по инициативе 
авиапредприятия научный 
институт провел исследование 
состояния взлетно-посадоч-
ной полосы в Барнауле. Резуль-
таты показали, что полотно 
пригодно к эксплуатации, но 
происходит разрушение много-
слойного дорожного «пирога». 
К 2024 году может наступить 
та критическая стадия, когда 
встанет ребром вопрос о невоз-
можности эксплуатации ВПП.

– Вместе с краевыми властя-

ми мы стараемся сдвинуть с 
мертвой точки вопрос об ор-
ганизации капремонта, – гово-
рит Виталий Архипенко. – Тем 
не менее хочу акцентировать 
внимание на том, что данный 
объект сегодня соответствует 
всем необходимым требова-
ниям – он безопасен для экс-
плуатации. Полоса находится 
под постоянным контролем.   

Виталий Архипенко показал 
депутатам участок шириной 30 
метров и длиной 450, отремон-
тированный в мае этого года. 
Примерно столько же асфальта 
положили и в прошлом году. 
Ремонтные работы проводи-
лись днем во время техноло-
гических окон, что позволило 
сохранить график полетов.

Важные договорённости
Ряд важных для Алтайского края соглашений и дого-

воров заключил губернатор региона Виктор Томенко на 
Петербургском международном экономическом форуме.

Это позволит привлечь в Алтайский край инвестиции в 
размере нескольких десятков миллиардов рублей. Делегация 
нашего региона работает там с 6 июня.

В первый день форума состоялось подписание соглашения 
о сотрудничестве между региональным правительством и 
Сибирской генерирующей компанией. Оно направлено на 
устойчивое развитие систем теплоснабжения в крае.

Учитывая, что в Барнауле планируют открыть современное 
текстильное производство, на форуме в Санкт-Петербурге 
будет заключено соглашение между Правительством Ал-
тайского края, компанией «БТК Холдинг» и Барнаульским 
меланжевым комбинатом.

Также дополнительное соглашение о сотрудничестве 
подписано между Правительством Алтайского края и пра-
вительством Ямало-Ненецкого автономного округа.

7 июня губернаторы Алтайского края, Кузбасса и Хакасии 
Виктор Томенко, Сергей Цивилев и Валентин Коновалов 
подписали соглашение о строительстве автодороги Бийск-Абакан.

Кроме того, стенд Алтайского края посетил известный актер 
и общественный деятель Стивен Сигал. Он заинтересовался 
историей региона и достопримечательностями.

Мария СТРЫГИНА

Заявки на миллион
Минздрав Алтайского края начал принимать докумен-

ты на участие в программе «Земский доктор/Сельский 
фельдшер». В этом году на единые компенсационные вы-
платы выделено 90 млн рублей: 54 млн – из федерального 
и 36 млн – из краевого бюджетов.

В районных больницах в 2019 году благодаря программе 
могут появиться 70 новых врачей и 40 фельдшеров. Для вра-
чей выплата составляет 1 млн рублей, для фельдшеров – 500 
тыс. рублей, сообщает пресс-служба министерства.

Подавать заявки на участие в программе могут медработ-
ники, приехавшие работать в село, поселок городского типа 
или город с населением до 50 тыс. человек.

Алёна ИВАНОВА

Автор Алтая 
на Красной площади

В Москве на фестивале «Красная площадь» лауреат пре-
мии «Золотое перо Алтайского края» сценарист, режис-
сер и популярный блогер Алеся Казанцева презентовала 
свою первую книгу «Режиссер сказал: одевайся теплее, 
тут холодно».

Презентация прошла в лектории Художественного шатра 
на Красной площади с аншлагом. Многие уже приобрели 
издание и просили автограф.

Алеся окончила факультет журналистики Алтайского го-
сударственного университета, работала в газетах «Молодежь 
Алтая» и «Свободный курс», почти 20 лет назад переехала в 
Москву.

Уже много лет Алеся Казанцева – признанный автор в 
Интернете. 

Арина ЛЬВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 7-12 м/с, местами 
порывы до 18 м/с, днём местами 
сильный ливневый дождь, град.
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Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 11-16 м/с, 
умеренный дождь, гроза.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 15-20 м/с.

9 июня

10 июня

Фермеры в основном на средства грантов приобретают племенной скот.

Дмитрий Буравлев и Василий Камышов. Яна Федосова (вторая – справа) из Крутихинского района – грантополучатель прошлых лет.

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 2 стр.)
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  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

Александр Романенко (справа) и Виталий Архипенко осмотрели взлетную полосу.

В очереди за грантом

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
8 июня – 
День социального работника

Уважаемые социальные работники!
Примите поздравления с профессиональным праздником!
В системе социальной защиты Алтайского края трудятся более 8 

тысяч специалистов, оказывая различные виды помощи и поддержки 

более 700 тысячам жителей региона: ветеранам войны и труда, инва-

лидам, одиноким пенсионерам, малообеспеченным семьям, взрослым 

и детям, находящимся в сложной жизненной ситуации.
Эта огромная работа требует от вас душевного тепла и терпения, 

ответственности и высокого профессионализма. Вы не только достой-

но справляетесь со своими обязанностями, но и делитесь опытом с 

коллегами из других регионов. Сегодня наши социальные работники 

активно включились в реализацию национального проекта «Демогра-

фия», в который вошли пять региональных программ. Одна из них 

направлена на поддержку старшего поколения. Только на оказание 

помощи пожилым людям нашего края из федерального и региональ-

ного бюджетов планируется выделить более 550 миллионов рублей.

Дорогие друзья! В профессиональный праздник примите благодар-

ность за нелегкий труд, неравнодушие, умение сопереживать. От всего 

сердца желаем вам здоровья, большого счастья, благополучия, успехов 

в любом начинании.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края
В. ТОМЕНКО.

9 июня – 
День работников текстильной 
и легкой промышленности

Уважаемые труженики и ветераны отрасли! 
Алтайский край имеет давние традиции текстильного производства. 

В 1910 году открылся Бийский льнозавод. Осенью отметит 85-летие 

одно из крупнейших российских предприятий отрасли – Барнауль-

ский меланжевый комбинат. В ближайшее время в Заринске начнет 

работу современный кожевенный завод.
В легкой промышленности трудятся более 4 тысяч специалистов, 

порядка 240 предприятий выпускают качественные изделия, которые 

пользуются большим спросом не только у потребителей нашего края, 

но и других регионов России, стран зарубежья. Благодаря технологи-

ческому перевооружению, грамотному использованию инвестицион-

ного потенциала и поддержке государственных программ объемы 

выпускаемой продукции, ее ассортимент и качество неуклонно растут.

Уважаемые друзья! В этот праздничный день желаем вам удачи 

и новых достижений, крепкого здоровья и радости. Благодарим за 

добросовестный труд, профессионализм, большой вклад в развитие 

экономики Алтайского края и всей нашей страны.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края
В. ТОМЕНКО.

  ГОСПОДДЕРЖКА .
Бабаевы купили в «Заре» коров-

ник и отремонтировали его, соо-
рудили сеновал, начали строить 
еще один коровник на 200 голов.

Директор центра сельхозкон-
сультирования Сергей Князев 
порекомендовал обязательно орга-
низовать искусственное осемене-
ние скота. «У вас скот племенной, 
продуктивность 5700 кг в год. Для 
него нужен бык продуктивностью 
по матери 9 тыс. литров. Найти 
такого живого быка в крае очень 
трудно», – объяснил специалист. 

Сергей Князев посоветовал 
связаться со специалистом цен-
тра сельхозконсультирования, 
который есть в Рубцовском рай-
оне, чтобы он помог организовать 
искусственное осеменение.

Александр Чеботаев поддержал 
идею. «Давайте мы обучим осеме-
натора для вашего хозяйства. Не 
хотелось, чтобы с ростом поголо-
вья у вас упала продуктивность. 
Надо деньги зарабатывать, это же 
бизнес. Если нормально будете 
вести дело, то можете стать пле-
менным хозяйством, сами пле-
менной скот продавать, – рисовал 
перспективы министр перед Са-
идом Бабаевым. – Через пять лет 
вы можете смело претендовать на 
грант до 30 млн руб. по программе 
создания семейных ферм. Такие 
примеры в крае уже есть».   

С фермером Дмитрием Попо-
вым из Саввушки Змеиногорско-
го района Александр Чеботаев 
обсуждал, какую технику выгод-
нее приобрести для заготовки 
кормов. А Сергей Князев объяс-
нял, что для повышения про-
дуктивности кормить нужно не 
кормосмесями, а комбикормом.

Сейчас в селе работают три 
приемщика молока. После по-
лучения гранта и расширения 
дойного стада фермер Попов рас-
считывает их потеснить.

Сейчас он сдает молоко заго-
товителю по 22 рубля за кило-
грамм, а когда будет возить на 
приемный пункт сам, то рассчи-
тывает выручать до 28 рублей.

Николай Халин напомнил, 
что после получения гранта 
предусмотрено обучение тон-
костям ухода за животными. 
Руководитель известного пле-
менного хозяйства Валерий Дек-
керт обещал показать Попову 
технологию кормления высоко-
продуктивных животных. «Об-
учим, будете по 8 тысяч доить», 
– заверил он.

Евгений Мастепан из Змеино-
горска получил грант на развитие 
семейной фермы. На эти средства 
планирует купить 120 племенных 
герефордов. Но, оказывается, при-
обрести хороший мясной скот в 
крае не просто. На этот год все 
племенные хозяйства выполни-

ли планы продаж. Так что, скорее 
всего, фермеру придется делать ча-
стичную предоплату и ждать своей 
очереди до следующего года. И все 
же Александр Чеботаев попросил 
Сергея Князева поискать скот для 
семейной фермы.

После трех часов работы ко-
миссия присудила гранты 31 
фермеру, в том числе на созда-
ние пяти семейных ферм. Троим 
претендентам было отказано.

Надо сказать, что за предыду-
щие шесть лет действия в крае 
программы 301 фермерское хозяй-
ство безвозмездно получило 790 
млн рублей: поддержаны проекты 
247 начинающих фермеров и 54 
семейных животноводческих 
ферм. 

С точки зрения Александра 
Чеботаева, программа выпол-
няется с высокой эффективно-
стью. На сегодня в хозяйствах 

грантополучателей содержится 
47% фермерского поголовья КРС. 
Их доля в общем объеме произво-
димого фермерами края молока 
выросла до 53%, скота и птицы на 
убой – до 40,5%. В этих хозяйствах 
создано 1163 рабочих места.

Евгений ШУМИЛОВ,
Анастасия ГОРОДОВА

(инфографика)

(Начало на 1 стр.)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Критерии оценки проекта
Опыт ведения сельского хозяйства

 Направление развития (молочное или мясное)

Наличие маточного поголовья на начало 
и окончание проекта

Обоснованность затрат на техническое оснащение (приоритет 
отдается тем проектам, где государственные средства идут на 
приобретение животных)

Техническое оснащение КФХ

Планируемое создание рабочих мест (не менее трех)

ут наидут на 

Обеспечение ежегодного прироста сельхозпродукции

т
(инф

та

Теперь бы дождичка
В Кулундинском районе завершили яровой сев на всех запланированных 

площадях. Это более 120 тысяч гектаров.
«Сей в грязь – будешь князь», – говорят полеводы. В Кулунде механизаторы 

скептически посмеиваются: в наших засушливых местах, говорят, о севе во 
влажную и теплую почву чаще всего только мечтать приходится.

Вот и нынешняя весна не порадовала кулундинских хлеборобов. Май выдался 
холодный и сухой. Первыми среди крупных хозяйств провели кампанию земледель-
цы хозяйства «Смирненькое», яровой клин составил около 16 тыс. га. И теперь поля 
ждут дождя...

Самая длинная путёвка
Подарки белокурихинскому городскому музею сделала побывавшая на Алтае 

сценарист и режиссер «Артековского закала» Татьяна Мирошник.
Съемочная группа документального фильма о самой длинной пионерской 

смене запечатлела артековские места в Белокурихе и побывала в музее города. 
«Я очень хотела увидеть, где в годы войны жили артековцы. Белокуриха стала 
для ребят вторым домом на два с половиной года, в который они вернулись в 
1984 году», – сказала в интервью газете «Город Белокуриха» Татьяна Мирошник.

Режиссер преподнесла в дар музею черновик статьи вожатой эстонской группы 
Нины Храбровой, которую передал ее сын Борис Толбаст. После завершения работы 
над документальным фильмом (планируется нынешней осенью) все собранные 
материалы и фотографии также передадут в Белокуриху.

В ходе работы над фильмом режиссер сделала невозможное – разыскала и устроила 
встречу участникам самой длинной смены «Артека» Этель Аэсме и Виктору Кескюлу 
из Эстонии. Это были дети, которые не разговаривали на русском языке вообще, од-
нако на встрече спустя десятилетия легко вспомнили выученные тогда, в сороковых, 
артековские песни. Кстати, Этель Аэсма стала в Эстонии известной журналисткой и 
написала книгу об артековцах «Самая длинная путевка». Сейчас идет работа по переводу 
произведения на русский язык. Татьяна Мирошник обещала подарить эту книгу музею.

Перед дверью к врачу
В Родинской больнице открылась выставка работ учащихся детской школы 

искусств.
«Выставка только открылась, а работы юных художников уже вызывают живой 

и неподдельный интерес не только пациентов больницы, но и медперсонала», – 
говорит заместитель главного врача ЦРБ Наталья Щербатова.

Идея принадлежит коллективу редакции районной газеты «Дело Октября». Ини-
циативу с удовольствием поддержали директор школы искусств Ирина Челомбитко 
и главный врач ЦРБ Сергей Сердюк. Школа занялась организационными вопросами, 
больница – финансовыми. Помощь оказало также хозяйство «Кочки». На выделенные 
средства закупили специальные рамки для обрамления работ, дополнительные 
осветительные приборы. По замыслу экспозиция будет постоянно обновляться.

Как тебе солдатская форма?
В начале недели в Поспелихинском районе торжественно дали старт воен-

но-полевым сборам школьников.
В понедельник утром в импровизированную воинскую часть, в которую на 

время превратилась Факельская средняя школа, съехались десятиклассники из 
всех школ и учащиеся Поспелихинского филиала Егорьевского лицея. В течение 
пяти дней мальчишки демонстрировали свои навыки по начальной военной 
подготовке: хождению в строю, караульной службе, умению обращаться с ору-
жием. «Призывники» сдавали нормативы по подтягиванию, отжиманию и бегу 
на 100 метров, а также заступали в наряды, охраняя входы на территорию.

Наиболее интересным для ребят, по их словам, стал третий день сборов, когда они 
демонстрировали свою огневую подготовку на стрельбах. В программу этого испытания 
входила стрельба из автомата Калашникова и малокалиберной винтовки.

Подготовила Оксана ИВАНОВА

Выслушать и помочь
Говорят, если человек поработал 
в системе социальной защиты, 
то сможет трудиться практи-
чески на любом поприще. Ветеран 
отрасли Юрий Самодуров возглав-
лял краевую соцзащиту 18 лет. 
Он почетный работник Минтру-
да России, награжден орденами 
Российской Федерации и СССР. Мы 
беседуем с ним накануне Дня соци-
ального работника.

– Сегодня многие, вспоминая Совет-
ский Союз, говорят, что в те времена 
практически не было нуждающихся. 
Чем же занимались работники соц-
защиты?

– Ну, это заблуждение. И тогда были 
люди, которые попадали в трудные ма-
териальные условия.

Было тогда до 40 различных направлений, 
которыми занимался комитет. Мы назна-
чали различные пособия, делали выплаты. 
До того как был создан Пенсионный фонд, 
пенсиями по возрасту также занимались 
мы. Кроме того, как сейчас, так и тогда соц-
защита работала с детскими домами и ин-
тернатами, а также домами-интернатами 
для престарелых и людей с психическими 
отклонениями.

Сложнее всего было в 90-е годы. Дохо-
дило до того, что по три-четыре месяца 
не выплачивались пенсии. Очереди были 

в соцзащите огромные и нервозная об-
становка.

– Юрий Николаевич, вы бываете, 
насколько я знаю, на совещаниях в 
Министерстве соцзащиты края. Как 
оцениваете работу коллег, которые 
трудятся сейчас?

– Считаю, что социальная служба в крае 
на высоком уровне. Я убежден, что в этом 
ведомстве крайне нежелательна частая 
сменяемость кадров. И то, что сейчас его 

возглавила Наталья Оськина, очень хорошо. 
Она прошла путь от рядового работника до 
министра. Знает все тонкости этой непро-
стой работы.

Я, например, потрудившись несколько 
лет, уже хорошо понимал, что происходит 
в любом районе края. Когда возникала 
какая-либо проблема, всегда удавалось 
справиться с ней оперативно. Несмотря 
на то, что времена были сложные, нам 
удалось поднять нашу краевую соцзащиту 
на довольно высокий уровень. Из других 
регионов Сибири приезжали к нам кол-
леги, перенимали опыт.

– А насколько трудно подобрать для 
работы в соцзащите кадры, ведь 
здесь нужны такие качества, как 
терпение и доброта?
– Да, это очень важно. При приеме на 

работу руководителей районных отделов 
соцзащиты я всегда беседовал с ними. Но 
иногда даже по глазам видно, черствый пе-
ред тобой человек или, наоборот, чуткий, 
отзывчивый… Я всегда говорил своим 
сотрудникам: запомните простую вещь 
– человек пришел на прием. Наша зада-
ча, даже если нет возможности помочь, 
– поговорить с ним вежливо, по-доброму. 
Чтобы он остался доволен беседой.

Я в свое время внедрил самые про-
стые правила на приемах. Когда при-
езжали люди, всегда кипел самовар, на 
столе стояли сушки. Мы угощали всех 
посетителей. Иногда человек обращался 

к нам, преодолев большое расстояние. 
Многие приезжали со своими какими-то 
просьбами из районов, иногда из от-
даленных.

Разные, конечно, бывали случаи. 
Вот самый простой пример. Как-то моя 
сотрудница вела прием. Пришел к ней 
человек, отбывший срок в колонии. Он 
был настроен агрессивно, пришел тре-
бовать пенсию, которую ему задержали. 
Но поговорить с ним сразу работница не 
смогла, так как практически не замолкал 
телефон. И ей приходилось раз за разом 
объяснять, почему и насколько задер-
живается выплата. Посидев и послушав, 
мужчина успокоился и спросил потом 
уже не про свою пенсию, а как женщина 
справляется со всем этим.

И у меня самого был похожий случай. 
Пришел человек со злой собакой. Стал 
жаловаться, предъявлять претензии. Я 
разобрался в его ситуации, помог. И на-
строение у него изменилось, ушел удов-
летворенный.

Работа, конечно, в соцзащите нелегкая. 
Ведь приходится иметь дело с людьми 
часто в чем-то обделенными. К тому же 
надо быть очень грамотным, знать все 
законы о льготах, тех или иных выплатах. 
И я сегодня поздравляю всех, кто выбрал 
этот нелегкий, но такой нужный людям 
труд, с профессиональным праздником. 
А также ветеранов.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

  ПЕРСПЕКТИВЫ .

Ремонт выполняло ДСУ-4 
за счет средств авиапредпри-
ятия. Потребовалось около 15 
млн рублей. Полная замена 
центральной части верхнего 
покрытия ВПП при сегодняш-
нем уровне цен в среднем 
оценивается в 90 млн рублей.Д  

По словам гендиректора 
авиапредприятия, чтобы 
провести капитальный ре-
монт полосы, барнаульский 
аэропорт придется закрыть 
минимум на два месяца. В 
1998 году, к примеру, меня-

лось только верхнее покры-
тие полосы. Дорожники тог-
да работали круглые сутки и 
завершили ремонт за 24 дня.

– Сейчас задача намного 
сложнее, – продолжает Ви-
талий Архипенко. – Если 
говорить проще,придется 
все вскрывать, восстанав-
ливать ливневую кана-
лизацию, дробить бетон 
в мелкий щебень и укла-
дывать новые слои.

Есть альтернативный 
вариант – и дальше экс-
плуатировать полосу, а 
рядом построить новую. 
Это позволит не закры-
вать аэропорт на время 
работ. Разработка такого 

проекта велась еще в со-
ветские годы. Участники 
встречи сошлись на том, 
что это обсуж даемый 
вопрос и возможность 
реализации этой идеи 
зависит прежде всего от 
политической воли соб-
ственников и финансовых 
возможностей.

– Конечно, строительство 
новой полосы вызовет удоро-
жание работ, но не глобаль-
ное, – заверил депутат АКЗС, 
генеральный директор ДСУ-4 
Николай Данилин.

По предварительным 
расчетам, на проведение 
капитального ремонта 
ВПП потребуется 1,9 млрд 

рублей в ценах этого года. 
Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко сказал, 
что депутаты подумают над 
вариантами решения этой 
проблемы.

Спикер краевого пар-
ламента напомнил, что 
вопрос реконструкции 
обсуждался на встрече 
губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко с 
президентом РФ Влади-
миром Путиным, а также 
не раз поднимался на фе-
деральном уровне.

– Встречи будут про-
должены, – сказал Алек-
сандр Романенко. – Все 
мы заинтересованы в том, 

чтобы предприятие рабо-
тало и развивалось. Это 
одно из главных условий 
инвестирования в реги-
он. Любой инвестор будет 
смотреть транспортную 

логистику, насколько 
ему удобно и комфортно 
приехать к нам. Поэтому 
данный вопрос стоит во 
главе угла.

Вадим КУЛЕШОВ

Чего желаем? Мягкой посадки!

(Начало на 1 стр.)

Собственники барнаульского аэровокзала (авиапред-
приятие «Алтай», управляющее аэропортом, на 52% 
принадлежит правительству края и на 48% компании 
«Новапорт») также обсуждают проект реконструкции 
здания воздушной гавани краевой столицы. Предпола-
гается, что в существующем помещении разместится 
международный терминал, а с правой стороны появится 
новое здание площадью восемь тысяч квадратных ме-
тров для внутреннего авиасообщения. Предварительная 
стоимость работ – 2,5 млрд рублей. Планируется, что 
на реализацию проекта потребуется около пяти лет. 

  СПРАВКА .
Зал регистрации Барнаульского аэровокзала.
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  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

– Вот уже два года, как 
АлтГУ стал опорным вузом. 
Какое влияние это оказало на 
жизнь университета?

– Считаю, что апрель 2017 года – 
это еще один стратегически важный 
прорыв в жизни Алтайского госу-
дарственного университета. Победа 
в проекте «Опорные университеты 
России» под руководством ректора 
С.В. Землюкова предопределила век-
тор развития нашего вуза на многие 
годы вперед. Благодаря программе 
стратегического развития, серьез-
ному заделу для выполнения мас-
штабных проектов и интенсивной 
работе наш коллектив совершил 
прорыв в лигу ведущих универси-
тетов России. На мой взгляд, универ-
ситет сегодня развивается не только 
стремительно, но и осмысленно и 
результативно. Об этом свидетель-
ствует тот факт, что по итогам защи-
ты в ноябре 2018 года университет 
получил федеральное финансиро-
вание и вошел в число победителей 
приоритетного проекта «Вузы как 
центры пространства создания ин-
новаций». Количественным отраже-
нием новых реалий стало упрочение 
наших позиций в национальных и 
международных рейтингах вузов. 
Так, АлтГУ стал университетом № 1 
в России и 58-м в мире в междуна-
родном рейтинге влияния вузов 
Times Higher Education University 
Impact Rankings 2019. По мнению 
разработчиков, рейтинг по праву 
можно назвать рейтингом полез-
ности для общества.

– Каковы основные стратегии 
университета в реализации 
программы взаимодействия с 
городом и регионом?

– Опорным университет стано-
вится именно для региона, для тер-
ритории, на которой он находится. 
Поэтому одной из важнейших задач 
нашего университета является ком-
плексное влияние на городское и 
региональное развитие. Сегодня 
АлтГУ выступает одним из актив-
ных участников регионального эко-
номического развития, обеспечивая 

кадрами практически все сферы 
жизнедеятельности Алтайского 
края. Естественно-научные, гума-
нитарные факультеты и институты 
постоянно осуществляют поиск но-
вых технологий интеграции в раз-
личные региональные (городские) 
сообщества, реализуя инновацион-
ные образовательные программы. 
Университет выстраивает взаимо-
действие с социокультурным про-
странством города в таких формах, 
как социальное проектирование, 
добровольчество, открытые и пу-
бличные лекции, мастер-классы, 
выставки, концерты, студийное 
творчество и т. д. По сути, это модель 
социального служения университе-
та, которая очень характерна для 
классических европейских вузов.

– В чем особенность социокуль-
турных проектов, которые ре-
ализует АлтГУ?

– Культура была представлена в 
АлтГУ с самых первых лет его суще-
ствования. Основатель факультета 
искусств доктор искусствоведения, 
профессор Т.М. Степанская зало-
жила мощнейший фундамент про-
ектной культуры в сфере искусства 
и создала открытое выставочное 
пространство Universum как пло-
щадку для привлечения талант-
ливой молодежи и продвижения 
живописцев Алтая. Популяризация 
творчества династии художников 
Щетининых, Г.А. Белышева, М.Я. 
Будкеева, Г.Ф. Борунова, В.А. Зотеева, 
Н.П. Иванова и многих других ма-
стеров, познавательные лектории и 
телепередачи о человеке в искусстве 
из провинции навсегда останутся в 
памяти жителей города Барнаула.

Сегодня в рамках программы 
развития опорного университе-
та реализуются проекты «Центр 
культуры и просвещения» и «Центр 
непрерывного художественного 
образования» (рук. К.А. Мелехова), 
ориентированные на проведение 
в городе различных мероприятий 
– начиная от благотворительных 
концертов, детских образователь-
ных и просветительских программ, 
организованных университетом, и 

заканчивая публичными лекциями 
в формате «университет третьего 
возраста».

– Сейчас мы видим, как активно 
развивается концертный зал 
АлтГУ, где проходят различные 
мероприятия. В чем уникаль-
ность этой площадки?

– Концертный зал АлтГУ развива-
ется как многогранное творческое 
пространство и является хорошим 
примером заинтересованности ад-
министрации вуза в продвижении 
этого проекта. Еще три года назад 
это был лишь зал заседаний. По 
инициативе ректора С.В. Землю-
кова проведена реконструкция зала, 
приобретено сценическое обору-
дование, созданы условия, чтобы 
концертные программы стали до-
ступными не только для студентов, 
преподавателей, но и для жителей 
г. Барнаула.

Смысловое атмосферное про-
странство формируется на концер-

тах, подготовленных университет-
ским русским оркестром (рук. Н.А. 
Корниенко), сводным камерным 
оркестром «Ренессанс» (рук. А.Г. 
Россинский), Молодежной акаде-
мической хоровой капеллой АлтГУ 
(рук. Р.Г. Галямов). В стенах универ-
ситета проходят выступления как 
отечественных (М. Шифрин, ВИА 
«Синяя птица», С. Мезенцев и этно-
рок-группа «Новая Азия»), так и 
зарубежных исполнителей (Джей 
Си Смит, Ян Максин (США), Вульф 
Мэйл и Милена Барретт (Австрия), 
что придает концертному залу осо-
бый статус.

Спектр детских, образователь-
ных и просветительских программ 
расширился за счет новой програм-
мы для школьников «Музыкальные 
уроки» и тематических лекториев, 
мастер-классов в художественной 
галерее Universum («Алтай мастеро-
вой», «О чем говорит колокол», «Пра-
вославные храмы Алтая: что было, 
что есть, что будет» ). Мы использу-

ем и такую инновационную форму 
работы, как выездные концерты 
студентов и педагогов факультета 
искусств и дизайна в дошкольные 
образовательные учреждения и 
школы г. Барнаула.

Наряду с насыщенной кон-
цертной деятельностью хорошей 
традицией стала активная благо-
творительная и шефская работа. 
Коллективы центра культуры и 
просвещения дают концерты в 
детских домах, учебных заведе-
ниях для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Так, в 
рамках ежегодной социальной ак-
ции в Алтайском государственном 
университете прошел фестиваль 
«Музыка без границ», а также но-
вогодние мероприятия для детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья.

– В этом году центр непрерыв-
ного художественного образова-
ния АлтГУ подвел первые итоги. 

На какую категорию горожан 
ориентирован проект?

– Это еще одна интересная исто-
рия, которой сейчас активно занима-
ется факультет искусств и дизайна 
АлтГУ. Проект изначально ориен-
тирован на все категории горожан 
и нацелен на развитие территории 
присутствия вуза. В центре работа-
ют школа раннего эстетического 
развития «Уникум», школа искусств 
и дизайна для взрослых, а также 
учебный центр дополнительного 
профессионального образования в 
сфере креативных индустрий. Дети 
дошкольного возраста обучаются 
вокалу, ритмике, основам живописи, 
иностранному языку. Для желаю-
щих проводятся дополнительные 
уроки по актерскому мастерству, 
игре на музыкальных инструментах. 
Занятия для взрослых проводятся 
в студиях «Арт-шар», «Графический 
дизайн», «Закройщик», «Арт-силу-
эт», «Визажист-стилист». В рамках 
краткосрочных образовательных 
модулей, в том числе по заказу Цен-
тра занятости населения Алтайского 
края, в учебном центре прошло об-
учение более 90 жителей региона.

– АлтГУ вновь стал победите-
лем фестиваля студенческого 
творчества «Феста-2019». 
Есть ли шанс у жителей Бар-
наула попасть в творческие 
студии университета?

– Конечно, есть. Как раз эффек-
тивную коммуникацию с населени-
ем осуществляют самодеятельные 
студии. Примером может служить 
театральная мастерская Homo 
Artisticus (рук. К. Скобелин), которой 
в 2019 году присвоено звание «На-
родный самодеятельный коллектив 
Алтайского края». На сегодняшний 
день в состав коллектива входят не 
только студенты вуза, но и выпуск-
ники АлтГУ, а также школьники и 
горожане в возрасте до 60 лет.

Важно, что творчество коллекти-
вов жители города могут видеть в 
Университетском дворике АлтГУ. 
Новое университетское простран-
ство вошло в культурные програм-
мы общегородских мероприятий 
г. Барнаула. Благодаря студентам 
и преподавателям пространство 
дворика преобразовано в эстети-
ко-культурные композиции, здесь 

установлены скамейки, уличные 
фонари, большой сценический 
комплекс с хорошим современным 
звуком и светом, открыто кафе. Се-
годня это знаковое место, прежде 
всего для наших первокурсников, 
которые сюда впервые приходят, и 
для наших выпускников, покида-
ющих вуз, а также доступная для 
населения площадка для творческой 
самореализации. Таким образом, 
университет создал публичные 
пространства для студенческого 
досуга, которые совместимы с досу-
гом всех горожан. А это значит, что 
Железнодорожный район г. Барнаула 
становится более университетским 
при непосредственном участии вуза.

– Как быть с кадрами для ре-
шения столь сложных задач?

– Понятно, что успех проектов 
в сфере креативных индустрий 
связан с упреждающей подготов-
кой квалифицированных кадров. 
Поэтому в 2019 году мы осущест-
вляем набор на ряд новых образова-
тельных программ магистратуры. 
Это «Мода и бизнес», «Креативные 
индустрии и менеджмент в искус-
стве», «Цифровой дизайн», «Графи-
ческий дизайн». Реализация этих 
программ планируется совместно 
с индустриальными партнерами, 
в том числе с предприятиями, соз-
данными выпускниками универ-
ситета (дизайн-студия «НОУ-хау», 
дизайн-студия Haute couture, сту-
дия цифрового искусства Dyshes̀  
Video и др.).

– Скажите, каким вы видите 
идеальный образ университета 
и общества?

– Я думаю, что университет – 
это хранилище образовательных, 
культурных, интеллектуальных 
традиций, которые поддерживают 
и развивают местные сообщества. 
Здесь рождаются активные движе-
ния, будущие проекты, инновации 
и творчество. Сегодня университет – 
родной дом для 15 тысяч студентов, 
70 тысяч выпускников и еще многих 
сотен тысяч тех, кто взаимодейству-
ет для развития города и края в сфере 
науки, образования, культуры. Уни-
верситет живет и развивается для 
реализации этой миссии.

Андрей СОКОЛОВ 
(фото предоставлено АлтГУ)

Университет, полезный для общества
Как опорный университет должен интегрироваться в 
социокультурные пространства общества, города и края, 
рассказывает декан факультета искусств и дизайна 
АлтГУ, доктор искусствоведения Лариса Нехвядович.

Декан Лариса Нехвядович со студентами факультета искусств и дизайна.

Утро своего девяностого 
дня рождения он начал со 
сдачи норм ГТО. А ближе к 
обеду встречал гостей – на 
маленькой уютной сцене 
сельского Дома культуры 
на празднике, устроенном 
в его честь.

Бывает так – встречаешь человека 
и буквально заряжаешься от него 
как от солнечной батареи. Невоз-
можно не улыбаться, невозможно 
не хотеть общаться, шутить, просто 
жить, наконец… Таков Юрий Пер-
шин, хорошо известный не только 
в родной Березовке Первомайского 
района, но и во всем районе, и за его 
пределами. Многогранный человек 
– журналист, поэт, скульптор, актив-
ный участник художественной само-
деятельности… А главное – жизнелюб 
с энергией через край. Вот стоит он 
на сцене маленького деревенского 
Дома культуры – подбоченясь одной 
рукой, с хитрой улыбкой озорного 
мальчишки – и с юмором комменти-
рует все многочисленные похвалы от 
разных гостей в свой адрес: да ладно 
вам, дескать, бросьте…О   –  

Работать начинал Юрий Михай-
лович как и тысячи его сверстников. 
В шестнадцать лет – прицепщиком 
на тракторе в колхозной трактор-
ной бригаде. В 17 лет выучился на 
тракториста. В начале 1954 года после 
получения корочек, дающих право 
пересесть на гусеничный трактор, 
ощутил, как непросто перейти с тех-
ники, работавшей на керосине, на 
солярочную: другой потребовался 
уход за машиной, очень тщательный. 
От МТС направили помощником бри-
гадира по технике в Первомайское 
отделение колхоза «Страна Советов». 
И там он крепко подорвал живот во 
время ремонта трактора, занемог.

Видя такое, председатель колхоза 
Сивенок предложил: «А не хотел бы, 
Юрий Михайлович, поучиться?» К 
этому времени Першин окончил семь 
классов вечерней школы и как отлич-

ник по направлению МТС поступил 
в Барнаульский индустриальный 
техникум. 

«Там в основном учились практи-
ки, мы были переростками, у меня 
в семье к тому времени две дочери, 
– так вспоминал он о том времени 
учебы. – В 1959 году окончил техни-
кум, а меня уже ждали в редакции, 
так как все время был селькором, 

сотрудничал с газетой «Сталинское 
время».

Два года проработал литсотруд-
ником в газете «Труженик полей» 
в Первомайском. После объедине-
ния с газетой Тальменского района 
места оказались занятыми, при-
шлось устроиться инженером го-
стехнадзора, потом – директором 
Дома культуры в Первомайском. Но 

связь с межрайонной газетой не пре-
рывал. Накрепко его увязала судьба 
с журналистикой. Так что когда в 
1965 году организовалась район-
ная газета «Путь к коммунизму», 
Першину предложили должность 
литсотрудника в отделе сельского 
хозяйства, предоставили квартиру в 
Березовке. Был потом еще небольшой 
период «отлучения» от районки, но 
в основном с тех пор он с ремеслом 
газетчика уже не расставался.Н   

Из «Первомайского вестника» – так 
ныне называется районная газета 
– и ушел в 60 лет на заслуженный 
отдых. Ушел… да остался. Продолжал 
(и ныне нет-нет да и продолжает) на 

подаренном коллективом велосипеде 
колесить по полям (сельхозтема – лю-
бимая), разговаривать с агрономами 
и механизаторами, писать живые 
репортажи да принимать вереницы 
гостей в редакции – с остроумным и 
участливым Першиным всегда нахо-
дятся желающие просто поговорить.

Стихи пишет очень давно. Даже 
стал «родителем» литературного объ-
единения в районе. К Першину за 
советом идут начинающие авторы, 
да и маститые алтайские писатели 
есть в друзьях. Ведет здоровый образ 
жизни –не пьет и не курит,  и не жа-
леет денег на книги. Как-то отвалил 
приличную сумму на сборник Омара 
Хайама с иллюстрациями, а потом 
загорелся желанием сочинить к этим 
картинкам стихи… И сочинил.

Юрий Михайлович вообще чело-
век талантливый и рукастый – его 
поделки из дерева, камня, кости, 
мрамора, других материалов вы-
ставлялись в музеях Новоалтайска и 
Барнаула. Они удивляют, есть о чем 
помозговать – есть работы философ-
ские, с глубинным, двойным дном.К   

«Я всегда говорю спасибо судьбе, 
что сводит меня с замечательными, 
удивительными людьми. Юрий Пер-
шин – из их числа. Я думаю, вряд 
ли вы найдете в крае человека, ко-
торый в таком возрасте не просто 
работает, колеся на велосипеде по 
полям, но и ведет активную жизнь 
общественника, как центр притя-
жения, сосредотачивает вокруг себя 
таких же неравнодушных людей… 
Труд районного газетчика вообще 
трудно переоценить. Именно он 
знает изнутри проблемы каждого 
малого села, каждой улицы, каждо-
го двора и является индикатором 
реальной ситуации на местах», – 
сказал в приветственном слове 

специально приехавший на юбилей 
Першина депутат Государственной 
думы Иван Лоор. 

А внуки Юрия Михайловича 
вспомнили случай, как дед возил 
одного из них на рыбалку на велоси-
педе… в Шипуново! Как мог запро-
сто один снести вниз здоровенный 
шкаф… как успевает столько и везде, 
что за ним не то что одному молодо-
му, но и, пожалуй, сразу нескольким 
людям ни за что не угнаться.

Много было в этот день стихов и 
песен. Даже прозвучала настоящая 
сенсация – известная песня «Гранит-
ный камушек», оказывается, написа-
на практически на слова Першина!

«На очередном десятке мне надо 
написать еще 3 тысячи стихотворе-
ний», – говорит юбиляр.

Это, зная Першина, задача-мини-
мум. Один из внуков, Илья, шутли-
во говорит: «Дед, ты тормозить-то 
собираешься?»

Нет, не собирается Юрий Михай-
лович тормозить. Не в его это харак-
тере. И дай-то Бог, как говорится…

Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото автора)

Длинная дистанция Першина

«Д -  –    – 
     -
». Э,  П, 
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Поделки Юрия Михайловича – из дерева, камня, костей, мрамора.

Вся жизнь связана с газетой. В зале сельского ДК – многочисленные гости.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЛЕТНИЙ ОТДЫХ .

В Бийске практически готовы к приему детей 
для отдыха три муниципальных оздоровитель-
ных лагеря. Это «Ракета», «Лесная сказка» и 
«Детский эколого-биологический центр». Кроме 
того, маленьких бийчан также ждет в гости 
санаторий-профилакторий «Нина» Бийского 
олеумного завода.

Как сообщили «АП» в 
управлении образования мэ-
рии наукограда, стоимость 
путевки в муниципальные 
детские лагеря наукограда 
дифференцированная: от 
14 400 до 16 000 рублей, ис-
пользуются компенсации 
из краевого и городского 
бюджетов.

Родители подали 1775 за-
явок в городские лагеря, на 

конец мая выкуплены 1742 
путевки. Для сравнения, в 
2018 году отдохнуло 1686 
детей.

Ка к расска за л гла ва 
Бийска Александр Студе-
никин, подготовка детских 
оздоровительных лагерей 
к летнему сезону прово-
дилась в соответствии со 
Стандартом безопасности 
отдыха и оздоровления де-

тей, предписаниями служб 
Роспотребнадзора и госу-
дарственного пожарного 
надзора. На сегодня уже 
утверждены графики за-
ездов в детские оздорови-
тельные лагеря, штат со-
трудников укомплектован 
на 100%.

На территории загород-
ных детских оздорови-
тельных лагерей 7, 18, 21 
мая провели акарицидную 
обработку от насекомых и 
различные дезинфицирую-
щие мероприятия. В лагерях 
провели текущий ремонт, а 
в «Ракете» даже капитально 
отремонтировали один из 
детских корпусов – послед-
ние годы он не работал.

Конечно, на территории 
города откроются и при-
школьные лагеря. Плани-
руется, что в июне, авгу-
сте будут работать 29 про-
фильных лагерей на базе 
26 школ, в которых смогут 
отдохнуть 2255 учащихся. 
За счет средств бюджета 
Бийска на базе общеобра-
зовательных учреждений 
планируется оздоровить 
1275 детей из малообеспе-
ченных семей и семей, 
находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Тогда 
как в 2018 году эти цифры 
составляли 2243 и 1250 со-
ответственно.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Отдыхать в таких условиях – любому ребёнку в радость.

Т-34 – боевая легенда.  

Не скучайте 
по родителям!

 ПРАЗДНИК .
Винтажное ралли

  ФАУНА .
В Бобровке хозяйничал бобр
Бобр пытался «захватить власть» в селе Бобровка. Не зря 

этот населенный пункт получил такое название.
Животное облюбовало себе место на частной территории, 

среди хозпостроек. Людям грызун показал крутой нрав. Пой-
мать или прогнать его своими силами не получалось, сообщает 
Минприроды региона.

Один из жителей села рассказал о находке госинспектору 
«Алтайприроды» Сергею Куковякину. Ему удалось заманить 
бобра в клетку. Пойманное животное мужчина отвез к реке в 
заказнике «Бобровский» и выпустил на волю.

Госинспектор предполагает, что бобр увлекся поиском нового 
места жительства, поэтому оказался далеко от воды. Сейчас 
грызун находится в своей среде обитания.

Алёна ИВАНОВА

Огромный баран-сумоист
130-килограммовый баран из Алтайского края вос-

хитил участников Сибирской-Дальневосточной межре-
гиональной выставки племенных овец и коз, которая 
открылась 5 июня в Улан-Удэ.

Глава бурятского Россельхозцентра Намжил Мардваев 
даже выложил в Facebook несколько снимков с самыми 
большими (весом более 100 кг) баранами-производителями с 
этой выставки, назвав их сумоистами среди овец. Отдельного 
поста от чиновника заслужил баран из хозяйства «Маяк» 
Родинского района Алтайского края.

«Вот так, всем баранам – «БАРАН», с живым весом 130 кг. 
Абсолютный чемпион», – рассказал Намжил Мардваев об 
этом самце породы кулундинская тонкорунная.

В комментариях рекордсмена сравнили с теленком, но, 
по словам Мардваева, телята даже меньше.

На выставку в Бурятию привезли лучших представителей 
пород из Алтайского края, Республики Алтай,  Хакасии, Тувы, 
Забайкалья, а также представили местных овец и коз.

Алексей БОРИСОВ.

г. Барнаул "04" июня 2019 г.
Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Столовая за-

вода «Барнаултрансмаш». 
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собра-

нии: 13 мая 2019 г. (24.00)
Место проведения собрания (адрес): г. Барнаул, пр. Ленина, 26.
Дата проведения годового собрания: "04" июня 2019 г. 
Повестка дня общего собрания:
1. Об избрании секретаря собрания акционеров АО «Столовая завода 

«Барнаултрансмаш».
2. Об избрании счетной комиссии АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
3. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской финансовой 

отчетности АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2018 год.
4. О распределении прибыли и дивидендах АО «Столовая завода «Барна-

ултрансмаш» за 2018 год.
5. Об избрании членов совета директоров АО «Столовая завода «Барна-

ултрансмаш».
6. Об избрании членов ревизионной комиссии АО «Столовая завода «Бар-

наултрансмаш».
7. Об утверждении аудитора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имевших право на участие в общем собрании, по каждому вопросу по-
вестки дня общего собрания:

1. По первому вопросу - 7915 голосов.
2. По второму вопросу - 7915 голосов.
3. По третьему вопросу - 7915 голосов.
4. По четвертому вопросу - 7915 голосов.
5. По пятому вопросу - 39 575 голосов.
6. По шестому вопросу - 7280 голосов.
7. По седьмому вопросу – 7915 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем 

собрании (по каждому вопросу повестки дня общего собрания с указани-
ем, имелся ли кворум по каждому вопросу):

1. Вопрос: 5355, 67,663% голосов - кворум имеется.
2. Вопрос: 5355, 67,663% голосов - кворум имеется.
3. Вопрос: 5355, 67,663% голосов - кворум имеется.
4. Вопрос: 5355, 67,663% голосов - кворум имеется.
5. Вопрос: 26 775, 67,663% голосов - кворум имеется.
6. Вопрос: 4720, 64,84% голосов - кворум имеется.
7. Вопрос: 5355, 67,663% голосов - кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования ("за", "про-

тив" и "воздержался") по каждому вопросу повестки дня общего собрания, 
по которому имелся кворум:

 Вопрос 1: за 5355, против 0, воздержался 0.
 Вопрос 2:

1. Липатникова Зинаида Александровна За 5355 Против 
всех

0 Воздержался по 
всем

0

2. Култан Ольга Петровна За 5355
3. Солдаткина Екатерина Александровна За 5355

Вопрос 3: за 5355, против 0, воздержался 0.
Вопрос 4: за 5355, против 0, воздержался 0.
Вопрос 5: 

1. Медведева Оксана Борисовна За 5355 Против всех 0 Воздержался по всем 0
2. Килин Сергей Юрьевич За 5355
3. Каплин Андрей Владимирович За 5355
4. Герасименко Сергей Викторович За 5355
5. Иванова Ольга Яковлевна За 5355

Вопрос 6: 

1. Титова Надежда Николаевна За 4720 Против всех 0 Воздержался по всем 0
2. Щербаков Евгений Викторович За 4720
3. Скоков Иван Викторович За 4720

Вопрос 7: за 5355, против 0, воздержался 0.
Формулировки решений, принятых общим собранием акционеров:
По первому вопросу:
Избрать секретарем собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш» Медведевских Дину Юрьевну.
По второму вопросу: 
Избрать в счетную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 

следующих кандидатов:
1. Липатникову Зинаиду Александровну
2. Култан Ольга Петровна
3. Солдаткина Екатерина Александровна
По третьему вопросу:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую финансовую отчетность 

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2018 год. 
По четвертому вопросу: 
В связи с отсутствием чистой прибыли дивиденды по привилегирован-

ным и обыкновенным акциям АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 
2018 год не выплачивать. 

По пятому вопросу: 
Избрать в совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» сле-

дующих кандидатов:
Медведева Оксана Борисовна
Килин Сергей Юрьевич
Каплин Андрей Владимирович
Герасименко Сергей Викторович
Иванова Ольга Яковлевна.
По шестому вопросу:
Избрать в ревизионную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» следующих кандидатов:
Титову Надежду Николаевну
Щербаков Евгений Викторович
Скоков Иван Викторович
По седьмому вопросу: 
Утвердить аудитором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» ООО фир-

ма «Финаудит».
Председательствующий на собрании О.Б. Медведева
Секретарь Д.Ю. Медведевских

Уважаемые участники общей долевой собственности земельных 
участков, расположенных в границах МО Новодубровский сельсовет 
Крутихинского района Алтайского края!

Руководствуясь ст. ст. 12.1, 14.1 ФЗ РФ № 101 от 24.07.2002 «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения», ФЗ РФ № 131 от 
06.10.2003 «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления РФ», Уставом Новодубровского МО Крутихинского района Ал-
тайского края, извещаем вас о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности Новодубровского МО, которое будет 
проводиться в форме совместного присутствия участников общей 
долевой собственности (их представителей) для обсуждения вопро-
сов повестки дня и принятия решения по вопросам, поставленным 
на голосование.

Дата и время проведения общего собрания 22 июля 2019 года 
в 10 часов 00 минут.

Адрес места проведения общего собрания: 658748, Алтайский 
край, Крутихинский район, с. Буян, ул. Целинная, 49-а.

Регистрация участников собрания 22 июля 2019 года с 09 часов 
00 минут до 09 часов 50 минут.

Повестка дня общего собрания:
1. О выборе председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение дольщиков невостребованных долей.
3. Утверждение списка невостребованных земельных долей.
4. Определение места расположения земельного массива (участ-

ков) невостребованных земельных долей.
5. Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-

сенным на обсуждение общего собрания: 658748, Алтайский край, 
Крутихинский район, с. Буян, ул. Целинная, 49-а.

6. Срок ознакомления с 13 июня по 19 июля 2019 года.
Для принятия участия в собрании участников долевой собственно-

сти при себе необходимо иметь паспорт или иной документ, удосто-
веряющий личность, документы, подтверждающие право на земель-
ную долю. Представителю участника необходимо иметь надлежащим 
образом оформленную доверенность.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянный аттестат АТ № 593705, выданный МБОУ «ШСШ № 1» в 
1983 г. на имя Запольского Олега Владимировича, считать недействи-
тельным.

 Утерянное свидетельство о восьмилетнем образовании № 054300, выдан-
ное Ельцовской средней школой в 1982 г. на имя Захаровой Лидии Георгиев-
ны, считать недействительным.

 Утерянное свидетельство о восьмилетнем образовании № 385193, вы-
данное Талдинской восьмилетней школой в 1976 г. на имя Сычёва Николая 
Алексеевича, считать недействительным.

    
  !

От всей души, с большим волнением, с которым, слов не находя, мы 
поздравляем с днем рожденья, с 70-летием тебя!

Семья Шараповых.

Где и как отметить 
День России

День России, 12 июня, отпразднуют вместе со 
страной в городах и селах Алтайского края.Б

В краевой столице этому значимому событию посвятят 
более 40 мероприятий, и начнутся они за несколько 
дней до самого праздника. Непосредственно 12 июня 
пройдет ряд спортивных мероприятий, в 11.00 у мемо-
риала Славы организуют вожатский флешмоб «Стартап 
в лето22». В полдень праздники начнутся в городских 
парках «Арлекино», «Солнечный ветер», «Барнаульская 
крепость», «Центральный». Кстати, в последнем в 14.00 
выступит Барнаульский духовой оркестр.

На пл. Свободы с 12 часов заработает выставка 
ретроавтомобилей, стартует агитационный пробег 
ретротранспорта и колонны мотоциклистов «Рождены 
в Советском Союзе, сделаны в СССР». Также праздник 
пройдет на набережной Оби. На пл. Сахарова кон-
церт – с 18.00, затем – с 21.00. Праздник завершится 
фейерверком в 22.30.«Б  К »

Всероссийский фестиваль «День России на Бирю-
зовой Катуни» пройдет с 7 по 12 июня. Это более 20 
мероприятий за пять дней. К примеру, вечером 11 
июня, с 20 до 22 часов, можно услышать выступление 
музыкальных групп из Азербайджана, Молдовы, Рос-
сии, Украины. Среди них ансамбль горлового пения 
«АлтайКай» наших соседей.

В день праздника в 11 часов откроется выставка-яр-
марка «Живое ремесло». С 12.00 можно поучаствовать 
в мастер-классе по национальным играм и танцам. 
В 13.00 стартует хороводное шествие фольклорных 
коллективов. В то же время на сцене будут выступать 
музыканты, к примеру, ансамбль «Казачий круг» из 
Москвы и «Отава Ё» из Санкт-Петербурга.Б

В наукограде празднование Дня России тоже нач-
нется заранее. Молодежный центр «Родина» 11 июня 
проведет конкурс рисунков на асфальте «Моя Родина». 
На следующий день в 12.00 там же состоится квест-
игра «Семь чудес России».

В полдень 12 июня в Городском Дворце культуры 
даст концерт народный хор русской песни «Русь». 
Культурно-спортивный центр на ул. Льнокомбинат, 
22 в 13.00 устроит концерт в честь Дня России и 90-ле-
тия со дня рождения В. М. Шукшина. В 17.00 в той же 
организации, но по адресу: ул. Мало-Угреневская 3-я, 
18 – пройдет концерт «Триколор и его духовная сила».К - -О

12 июня отметят не только День России, но и День 
города. Поселению более 260 лет, а городу – 104 года. 
Одно из интересных мероприятий – гастрономи-
ческий фестиваль «Уха-царица 2019». Желающих 
приглашают на набережную реки Оби к 11 часам. 
На празднике будут проходить кулинарные сорев-
нования. Участники сварят уху на углях из речной, 
озерной или морской рыбы. Самую вкусную выбе-
рет жюри.

Алёна ИВАНОВА

 ЭКЗОТИКА .

 УМЕЛЬЦЫ .

Ретроралли «Пекин – 
Париж» стартовало 2 
июня. В воскресенье 120 
автомобилей почтен-
ного возраста выдви-
нулись из китайской 
столицы. В Алтайский 
край они заедут два 
раза, сделав петлю.П  

По информации «Алтай-
турцентра», необычные авто-
мобили появятся в нашем ре-
гионе в День России, 12 июня. 
Какое-то время вместе с ними, 
возможно, проедут участники 
фестиваля «Большой Алтай. 
Great Altai» из Солонешного 
в Солоновку. Затем гонщики 

из 26 стран проследуют мимо 
Новотырышкино, минуют село 
Алтайское и остановятся на 
ночь в парке-отеле «Ая», оста-
вив автомобили рядом, на че-
тырех парковках. Некоторые 
экземпляры авто колесили по 
миру еще до Второй мировой. 
Вечером желающие смогут 
сделать фото с машинами и 
их колоритными пилотами.В  

В последующие дни ралли 
сделает петлю по Республике 
Алтай, Новосибирской и Кеме-
ровской областям, а 16 июня 
снова окажется на территории 
нашего края в Крутихинском 
районе, направляясь к Казахста-
ну. Участников ждет остановка 
в селе Подсосново Немецкого 

национального района. По 
этому случаю фестиваль «Зом-
мерфест» там проведут на два 
месяца раньше. В воскресенье 
после полудня экипажи оста-
новятся на обед.М   А  

Граница с Республикой Ал-
тай – с. Черный Ануй – с. Соло-
нешное – с. Новотырышкино 
– с. Алтайское – с. Ая (ночевка) 
– Республика Алтай – Кемеров-
ская область – Новосибирская 
область – Крутихинский район 
– Панкрушихинский – Хабар-
ский – Немецкий националь-
ный – Табунский – Славгород 
– Кулундинский – граница с 
Казахстаном.

Алёна ИВАНОВА

Народный памятник – народу
Шипуновцы сварили и 
установили копию тан-
ка Т-34.

Те, кто заезжает в Шипуно-
во с юго-западной стороны, 
прямо у дороги видят блестя-
щий свежей краской танк.

Это руководитель воен-
но-исторического клуба 
«Боевая колесница» и его 
единомышленники своими 
руками собрали своеобраз-
ный монумент, посвященный 
военному подвигу, который 
советский народ совершил с 
1941 по 1945 год.

Мастера Валерий Политов 
и Иван Гончаренко труди-
лись в течение 9 месяцев. 
Танк делали по чертежам 
сталинградского завода. 
Именно такие боевые ма-
шины в 41-м верой и прав-
дой служили советским 
танкистам. За годы произ-
водства Т-34 около 37 раз 
был модернизирован, его 
выпускали на шести разных 
заводах, всячески переде-
лывали и дорабатывали, но 
такие – со сварной башней 
– были первыми. Даже цвет 
реконструкторам удалось 
подобрать правильный. Не 
зеленый, а так называемый 
защитный – именно такими 
боевые машины выходили 

с заводского конвейера. Хо-
довую часть пришлось по-
заимствовать у тягача АТТ, 
который был разработан в 
1948 году на базе танка, а все 
остальное, кроме ходовой, 
сделано руками из разных 
листов металла.

Т-34 – легенда Великой Оте-
чественной, настоящий трудя-
га и верный боевой товарищ 
советских танкистов. Более 52 
тысяч Т-34 разных модифика-
ций было выпущено только 
с 1941 по 1945 год. Сегодня, в 
2019-м, его копия стоит там, 
где начинается дорога на 
кладбище, где похоронены 
фронтовики, которые с ним 
были знакомы не понаслыш-

ке. Это и командир полка тя-
желых танков Павел Лукин, 
механик-водитель Кузьма 
Маранин, механик-водитель 
Григорий Юнаков. Этот танк 
– памятник им и тысячам дру-
гих солдат, кто взвалил на свои 
плечи всю тяжесть того, что 
называют одним коротким, 
но страшным словом «война».

Один из мастеров, чьи-
ми руками этот танк был 
сделан, – Валерий Политов 
признался, что испытывает 
большую радость и огром-
ный душевный подъем от 
того, что проект, который 
был задуман около двух 
лет назад, удалось успешно 
осуществить. Это памятник, 
сделанный руками народа, 
для народа и в честь наро-
да. В каждой семье есть свой 
герой, и старшее поколение 
никогда не забудет об этом. 
Они видели фронтовиков, 
разговаривали с ними, слу-
шали рассказы о войне, вос-
питывались на советских 
патриотических фильмах. 
А вот молодежь зачастую о 
войне знает поверхностно. 
Танк-памятник – это напоми-
нание всем о том, что нельзя 
забывать.

Татьяна ДРОЗДОВА.
Фото клуба «Боевая колесница»

в «Одноклассниках».

КСТАТИ
Участники клуба «Боевая колесница» обещают, что 
в августе этот танк будет участвовать в рекон-
струкции «Днепровский рубеж», которая пройдет 
в Шипуново.

 СПРАВКА
Ралли «Пекин – Париж» 
проходит раз в три года 
в память об автопробе-
ге 1907 года. В 2019 году 
участники за 35 дней 
проедут Китай, Монго-
лию, Россию, Казахстан, 
Финляндию, Эстонию, 
Латвию, Польшу, Гер-
манию, Бельгию. Финиш 
состоится в столице 
Франции 7 июля. Само-
му возрастному авто-
мобилю гонки более 
100 лет.


